

# DIVERS-CITÉ

N°266 - Mai 2023

## Le bulletin municipal de Cendras



### À DÉCOUVRIR DANS CE NUMÉRO



**Salah Hamouri à Cendras**  
**P.3**



**Le budget voté à l'unanimité**  
**P.4**



**Zoom sur le centre socioculturel**  
**P.8**

# L'ÉDITO DU MAIRE



Lors du 1er-Mai, plus de 2,3 millions de nos concitoyennes et concitoyens ont participé à plus de 310 manifestations dont celle d'Alès. Cette nouvelle mobilisation historique envoie un message clair au Gouvernement et à Emmanuel Macron : le pays ne veut toujours pas tourner la page de la réforme des retraites. Et il n'est plus acceptable non plus de gouverner à coups de 49-3 !

La bataille continue donc, à l'image de l'intersyndicale qui appelle à faire du 6 juin prochain une nouvelle journée de mobilisation unitaire. Je soutiens pleinement cette 14<sup>ème</sup> journée d'action et j'espère qu'elle connaîtra, à nouveau, un immense succès populaire.

Malgré ce contexte social tendu, la difficulté de chaque fin de mois pour beaucoup avec les différentes hausses des prix, la guerre toujours présente, l'équipe municipale s'emploie avec force pour qu'il y fasse bon vivre à Cendras : de nombreux projets utiles avancent, les festivités vont arriver, la douceur du climat et la chaleur aussi...

Nous allons prendre un grand plaisir à nous retrouver pour les animations du Syndicat des hautes vallées cévenoles, les fêtes des écoles, les manifestations sportives (foot, tennis, équitation...), les initiatives culturelles des associations, la sortie du CCAS, la venue de Salah Hamouri, les jeudis de Cendras, la soirée du 13 juillet, les concerts de l'abbaye...

Nous avons pris un avant-goût avec un vide grenier populaire du 8 mai, une belle journée ensoleillée où les exposants comme la population étaient au rendez-vous, tout cela dans une ambiance agréable et conviviale insufflée par l'association des parents d'élèves de Malataverne. Des instants où l'on s'évade. Le vivre-ensemble prend alors tout son sens.

Au plaisir de vous croiser lors des prochains événements ou peut-être aussi à la feria d'Alès !

## SOMMAIRE

### ÉVÉNEMENT - P. 3

Salah Hamouri/nouveaux arrivants/premiers secours

### BUDGET - P. 4

Interview du maire/zoom sur les investissements

### TRAVAUX - P. 7

### CENTRE SOCIOCULTUREL - P. 8

Le cœur battant du village

### CCAS - P. 12

### EN BREF - P.13

### ÉCOLOGIE - P.16

Plantation de haies mellifères

### SYNDICAT DES HAUTES VALLÉES CÉVENOLES - P.17

Nouveau : le Petit festival du vivant

### ASSOCIATIONS - P.19

### AGENDA/PRACTIQUE - P.20

# ÉVÉNEMENTS

**SAMEDI 10 JUIN, 8H30**

## **Gestes de premiers secours : formez-vous !**

La mairie de Cendras vous propose une formation gratuite aux gestes de premiers secours. Une action rendue possible grâce au partenariat entre l'Association des maires ruraux du Gard (AMR30) et l'Union départementale des sapeurs-pompiers du Gard (UDSP30). La session aura lieu sur la journée, de 8h30 à 17h. Les participants doivent apporter leur pique-nique. Pour plus de renseignements et pour vous inscrire, contactez la mairie au 04 66 30 40 72. Les places sont limitées.

**JEUDI 15 JUIN, 18 HEURES**

## **Les nouveaux arrivants invités en mairie**

Vous vous êtes installés après le 1er janvier 2020 sur notre belle commune de Cendras ? Si c'est le cas, la municipalité est heureuse de vous inviter à ce moment d'échanges pour faire votre connaissance et vous donner également la possibilité de discuter avec les élus et le secrétaire général de la mairie autour du verre de l'amitié.

**VENDREDI 16 JUIN, 18 HEURES**

## **Salah Hamouri, de la Palestine à Cendras**

Le Franco-Palestinien Salah Hamouri sera présent sur la place Roger-Assenat (\*) pour témoigner de son combat pour la liberté du peuple palestinien. Ce moment d'échanges sera suivi d'un apéritif dînatoire et d'un concert du groupe Vojao.



Avocat et défenseur des droits humains, Salah Hamouri est né à Jérusalem de père palestinien et de mère française. Il a toujours vécu en Palestine mais possède la nationalité française. Dès 1992, alors qu'il n'a que 7 ans, il est déjà durement confronté à la réalité de l'occupation israélienne lorsque l'armée s'introduit dans sa maison à la recherche de son oncle.

Il en a 15 lorsqu'il se fait tirer dessus dans une manifestation et 16 lors de sa première arrestation. Mais cet aspect de sa vie n'a rien pour lui d'original tant il ressemble à l'histoire de tous les enfants palestiniens.

Par la suite il a connu le harcèlement, l'injustice, la séparation d'avec sa famille, la privation de liberté... Jusqu'à ce 18 décembre 2022 où il a été expulsé vers la France. À 37 ans il a passé près de 10 ans dans les geôles israéliennes. Marié à une française Elsa Lefort, la vie de Salah Hamouri, avocat au barreau de Ramallah, est une illustration d'une vie sous occupation coloniale israélienne.

Après son témoignage, la soirée se poursuivra par un apéritif dînatoire à 20h, suivi d'un concert du groupe Vojao où le multi-instrumentiste Raphaël Benyoucef et la chanteuse-percussionniste Anne Trierweiler vous inviteront à une flânerie musicale autour de la Méditerranée. Au son du oud et du bouzouki se mêlent des chants grecs, turcs, arabes ou séfarades qui parlent d'exil, d'amour, et de soif de vivre.

(\*) Repli dans la salle Nelson-Mandela en cas de pluie.

# BUDGET

## Le budget fait l'unanimité !

Le lundi 3 avril, le conseil municipal de Cendras a voté à l'unanimité le budget 2023. À l'heure où la situation financière de la commune s'améliore, ce budget se veut maîtrisé et ambitieux. Il se déploie autour de quatre grands thèmes chers à la commune : la culture, l'éducation, l'écologie et la solidarité. Interview du maire, Sylvain André, sur ce temps fort pour la municipalité.



Le terrain de la future maison en partage

### Dans quel contexte avez-vous établi ce budget 2023 ?

**Sylvain André :** Dans une situation particulière que l'on connaît tous, à savoir la guerre en Ukraine, l'accueil de réfugiés dans notre pays et notamment à Cendras, la hausse du coût de l'énergie en particulier sur le gaz, l'électricité et le fuel, l'augmentation du coût des matériaux... À noter également l'augmentation de 3,5 % du point d'indice des fonctionnaires, ce qui est une très bonne nouvelle pour les agents, mais ça pèse évidemment sur le budget communal. Et enfin la réforme des retraites, qui suscite colère et déception face à un Gouvernement qui gère notre pays à coups de 49-3. La démocratie est malade, nous vivons en ce moment une crise politique majeure et une crise de confiance des citoyens.

### L'élaboration du budget s'est ensuite établie en plusieurs temps...

Oui, tous les lundis, les élus se retrouvent en bureau municipal pour parler de la commune, des projets et nous avons eu deux réunions spécifiques pour le budget. Plus

ieurs réunions techniques ont eu lieu entre le secrétaire de mairie et moi-même, ainsi que deux réunions de concertation avec la population sur les questions de vie du quartier qui nous ont permis d'affiner notre budget.

### Quels sont les faits marquants des dépenses 2023 ?

La crise énergétique entraîne une hausse conséquente de 33 % des dépenses de fonctionnement sur le gaz et l'électricité, soit une augmentation de plus de 20 000 €. Le coût du personnel reste stable malgré les 3,5 % d'augmentation du point d'indice ainsi que l'embauche d'une Atsem, mais nos écoles sont une priorité pour la municipalité. Deux récents départs en retraite équilibrent les dépenses sur ce poste. Concernant le retour de la compétence scolaire aux communes depuis le 1er janvier, il y a encore des mouvements entre Alès Agglomération et la mairie mais sans impact financier.

Autre fait important : une augmentation de 6 136 € de la subvention au centre socio-culturel est prévue afin de recruter deux personnes supplémentaires à l'encadre-

# BUDGET

ment du temps de cantine. C'est important que les enfants mangent dans de bonnes conditions et qu'ils soient répartis dans plusieurs pièces pour diminuer le bruit et améliorer leur confort.

## Et concernant les recettes ?

Nous notons une augmentation dans les recettes de fonctionnement liée à la hausse de 7,1 % des bases de la taxe foncière. Les dotations d'État, quant à elles, sont moindres en raison notamment de la petite baisse de la population. Celle-ci s'explique par une barre d'immeuble dans le quartier des Fonzeaux qui n'est plus louée par *Un Toit pour tous* en vue, à terme, d'une destruction. Autrement le reste de la commune est plutôt attractif.

## Que peut-on dire sur les investissements ?

La baisse de l'endettement et du montant que nous payons chaque année de l'annuité du remboursement d'emprunt nous permet de mener une politique d'investissement assez ambitieuse. Aujourd'hui la situation financière s'est nettement améliorée et la commune peut entrevoir un nouvel emprunt avec une capacité d'auto-financement très correcte. L'investissement majeur de

l'année porte sur la création d'un nouveau cimetière budgétisé à 500 000 €. Il passe avant la rénovation du centre-village, qui est toujours prévue dans les prochaines années. Mais les cimetières sont pleins et il est de notre responsabilité de pouvoir enterrer nos défunts dans de bonnes conditions.

Notre budget reflète les axes essentiels de notre politique : la culture, l'éducation, l'écologie et la solidarité. Nous travaillons sur de nombreux autres projets qui ne sont pas inscrits au budget comme la création d'un city stade, la rénovation du centre-village, l'installation d'une boulangerie sur la commune, la démolition d'un local aux Fonzeaux... Les investissements clés sont étalés sur plusieurs exercices.

## LE BUDGET PRIMITIF 2023

Fonctionnement : 1 897 634,78 €

Investissement : 1 334 862,31 €

## ZOOM SUR LES INVESTISSEMENTS

### NOUVEAU CIMETIÈRE : 500 000 € HT

Ce cimetière, indispensable à la commune, sera construit après les Fonzeaux (200 mètres après la piste) et se veut être le plus naturel possible. Plusieurs demandes de subventions ont été effectuées : 200 000 € à la DETR, 105 000 € au Département. Il resterait 195 000 € à la charge de la mairie.

### CHAUFFERIE À COPEAUX À BOIS : 178 030 €

Remplacement de la chaudière à fuel qui alimentait la salle polyvalente, la friperie solidaire, le foyer des Jonquilles et la médiathèque. Ce projet permet de mettre un terme à ce point noir sur la commune et de faire des économies conséquentes, à la fois financières et écologiques.



### INSTALLATION CLIMATISATION ET PANNEAUX PHOTOVOLTAÏQUES À LA MAIRIE : 100 000 € HT

Face aux chaleurs estivales extrêmes, afin d'améliorer les conditions de travail des agents et de mettre à disposition une salle plus fraîche pour la population, la municipalité envisage l'installation d'une climatisation. Celle-ci serait alimentée par des panneaux photovoltaïques afin de réduire l'empreinte carbone.

### PROGRAMME D'ENTRETIEN DES ROUTES COMMUNALES : 65 230,50 € HT

La liste des chemins et bouts de chemins les plus abîmés est établie par la commission travaux.

# BUDGET

## ACQUISITION D'UNE PARCELLE POUR LA FUTURE MAISON EN PARTAGE : 48 000 €

Ce terrain a été acheté à 3F Occitanie pour 48 000 €. Contrairement à ce qui était prévu initialement et au vu des difficultés des Logis cévenols, la parcelle sera probablement mise à disposition gracieusement au bailleur pour construire la Maison en partage. Ce projet, qui tient à cœur à la municipalité, permettrait d'avoir 11 appartements accessibles aux personnes en perte d'autonomie avec certains services à organiser autour.

## RÉFECTION DE LA TOITURE ET ISOLATION DE L'ANCIEN ÉCOMUSÉE : 41 055 € HT

Ces travaux font suite à des fuites sur le bâtiment. Sur cette opération, le Fonds vert a été sollicité à hauteur de 19 506 €.

## RÉFECTION DES TROTTOIRS DE LA RUE JEAN ROBERT : 35 000 €

La municipalité bénéficie de 17 531€ de subventions au titre des amendes de police.

## ACQUISITION D'UN BROYEUR : 17 600 € HT

Pris en charge à 50 % par Alès Agglomération, cet équipement constitue la bonne solution d'un point de vue écologique car il permet de broyer sur place branches et végétaux. Il sera utilisé par la commune pour les plantations et une réflexion est en cours pour donner le broyat aux agriculteurs locaux.

## AMÉNAGEMENT D'UN TIERS-LIEU AU-DESSUS DE BIOSPHERA : 10 000 €

La mairie apporte une subvention au Syndicat des hautes vallées cévenoles, le porteur de projet, qui contribuera à la réalisation des travaux.



## VOIE DOUCE CHEMIN DE LA VIGÈRE : 10 000 €

Il s'agit de commencer une réflexion et étude sur ce dossier. Ce beau projet est très complexe car il implique de nombreux propriétaires, le cadastre à prendre en compte et la route à régulariser à plusieurs niveaux.

## SOUTIEN NUMÉRIQUE : 8 647 € HT

Octroi d'ordinateurs par la municipalité aux écoles, au centre socio-culturel et à l'association des Jardons du Ga-leizon. 6 098 € de subventions spéciales de l'État ont été versées pour les écoles.

## INSTALLATION DE DEUX CAMÉRAS DE VIDÉO-PROTECTION : 5 783 € HT

Suite à plusieurs effractions et tentatives, deux caméras de vidéo-protection supplémentaires vont être installées : une devant la mairie, l'autre devant les services techniques.

### TRAVAUX PRÉVUS EN RÉGIE PAR L'ÉQUIPE TECHNIQUE DE LA MAIRIE

*(liste non exhaustive)*

Abri tracteur et tractopelle	8 000 €	Peinture centre socio-culturel	3 000 €
Élagage arbre au cimetière	4 680 €	Nettoyage d'avaloirs pluviaux	1 318 €
Souffleur copeaux salle polyvalente	4 000 €	Rachat tables salle polyvalente	1 200 €
Rénovation de la salle des mariages	3 500 €		

# TRAVAUX

## ÉLAGAGE

Des travaux d'élagage ont été effectués à l'école primaire, sur la place de Malataverne et sur la place Roger-Assenat.



## SÉCURITÉ

Afin de renforcer la sécurité du bâtiment qui abrite la mairie et le Syndicat des hautes vallées cévenoles, trois grilles ont été confectionnées et positionnées sur les entrées principales par David, agent du service technique de la mairie.



## PEINTURE

La peinture a été refaite sur la façade de la mairie.



# .....CENTRE SOCIOCULTUREL.....

## Le centre socioculturel, cœur battant du village

Bientôt 30 ans que le centre socioculturel Lucie-Aubrac est implanté à Cendras. D'abord municipal à sa création en 1994, il devient associatif un an plus tard. Sa vocation ? Se préoccuper des populations, des publics les plus fragiles, favoriser la cohésion sociale au travers de la culture, proposer des animations aux enfants, ateliers aux adultes.... Le panel est vaste, faisant de la structure un lieu incontournable à la vie du village.



À peine les portes poussées, il règne comme une ambiance familiale dans le hall du centre socioculturel. Situé en plein cœur du village, sur la place Salvador-Allende, il accueille les populations de la vallée du Galeizon tout entière, soit environ 450 adhérents – ce qui représente entre 180 et 200 familles – et emploie 13 salariés. Ses actions se déploient au sein du centre et dans trois structures extérieures, autour de plusieurs pôles : enfance et jeunesse, adultes et familles, restauration scolaire, manifestations socioculturelles, écologie et développement durable.

## MODE DE GARDE POUR L'ENFANCE ET LA JEUNESSE

Le centre socioculturel a pour première fonction de proposer un mode de garde aux enfants et adolescents. En périscolaire, la garderie est ouverte matin et soir. Après le déjeuner de midi, des ateliers sont proposés, laissant la place en soirée au soutien scolaire et à diverses autres activités (création, sport, jeux dans la cour, etc.). « *Tout cela pour moins de 5 € par jour* », souligne Véronique Arché, la directrice du centre. Un tarif imbattable !

Enfin, lors des vacances scolaires, le centre accueille les enfants à partir de 3 ans encadrés par des animateurs. Les plus grands ont la possibilité de participer à des séjours et stages sur différentes thématiques.



## UNE CANTINE AVEC DES PRODUITS LOCAUX

Chaque midi, en période scolaire, le lieu se transforme en cantine pour les écoliers de Cendras. En cuisine, on s'affaire pour servir le repas. Et les enfants sont gâtés : la restauration est bio à 43 %, réalisée sur place et avec des

# .....CENTRE SOCIOCULTUREL.....

produits locaux. « Quand le bâtiment a été construit, il a été pensé pour accueillir le réfectoire, explique Véronique Arché. Au total, ce sont environ 80 enfants qui mangent ici tous les jours, en deux services. Avant, les repas provenaient d'une cuisine centrale, et depuis plusieurs années nous avons basculé sur de la cuisine fraîche, bio et locale. » De quoi satisfaire les papilles et les estomacs des enfants, qui sont encadrés par une équipe de six personnes pendant le repas.

## SOUTIEN AUX FAMILLES ET ATELIERS POUR LES ADULTES



Le groupe en visite à la grotte Cosquer

Le centre socioculturel Lucie-Aubrac ne s'adresse pas qu'à la petite enfance et la jeunesse, mais aussi aux adultes, qui peuvent y trouver du soutien dans plusieurs domaines. Les parents peuvent par exemple se retrouver à la friperie Bric Aubrac, qui ouvre ses portes en même temps que le marché et l'école, autour d'un café pour discuter ensemble ou pour participer à des ateliers créatifs. Ils peuvent aussi se familiariser avec l'outil informatique, lors de séances collectives en faveur de l'inclusion numérique.

Ceux qui ont besoin d'aide dans leurs démarches administratives peuvent également bénéficier d'un rendez-vous individuel, où l'on répondra à toutes leurs questions. Enfin, des sorties à la journée sont organisées pour les familles de la vallée. D'ailleurs, le 1er avril dernier, 47 personnes ont visité la grotte Cosquer à Marseille. Une sortie qui laisse de beaux souvenirs.

## LA PART BELLE À L'ÉCOLOGIE

Comme pour la mairie, l'écologie et le développement durable sont des thèmes chers au centre socioculturel et se déclinent sous différentes actions. Créé en 2018, l'atelier vélo offre les moyens à la population de se déplacer de façon autonome et de promouvoir la mobilité douce. Le principe est simple : des vélos sont prêtés sur place et une aide à la réparation est également proposée. Si l'on aime jardiner, le jardin partagé est l'endroit idéal où se retrouver. Depuis le printemps 2022, une parcelle a été mise à disposition avec un cabanon de bois et une source pour tous ceux qui auraient envie de mettre les mains dans la terre et de récolter le fruit de leur travail.

Dans cette même logique de consommer local, le projet « Les petits cagettes » a également vu le jour pour permettre à toutes les bourses de manger des produits locaux. Deux livraisons par mois sont organisées. La cagette, au tarif de 10 € contient 2 kg de fruits, 2 kg de légumes et 1 kg de viande. Pour les végétariens, la viande est remplacée par des œufs, du pain et du fromage.



## DES MANIFESTATIONS SOCIOCULTURELLES

Le centre socioculturel revêt aussi une dimension plus festive avec l'organisation d'événements pour rassembler la population et créer du lien social. Violondingue, marché de Noël, braderies du Bric Aubrac... « Nous avons l'ambition de faire plus, en créant un festival de musique/culture sur toute la vallée du Galeizon en partenariat avec les associations culturelles de la vallée et les municipalités », annonce la directrice. « Pour cela, nous initions les rendez-vous du Galeizon où l'on se retrouve pour échanger autour d'un marché de producteurs locaux, en présence des associations du coin, dans une ambiance musicale », ajoute-t-elle. D'autres projets sont en réflexion, comme celui d'organiser une fête du vélo. Le centre Lucie-Aubrac ne manque pas d'idées pour continuer à rayonner au sein de la commune ainsi que dans toute la vallée du Galeizon.

# .....CENTRE SOCIOCULTUREL.....

## LES PETITES CAGETTES

### C'est comment ?



- Adhésion et inscriptions nécessaire au centre socioculturel Lucie Aubrac
- Fournir documents CAF avec le quotient familial ou un avis d'imposition avec le Revenu Fiscal de Référence

### Mais ça se passe où?



Une livraison au plus proche de chez vous !  
Une camionnette sillonnera les différents villages où des points de collectes seront fixés.  
Commande par téléphone, par mail ou à l'accueil du centre Socioculturel.

### Quand ?



Une livraison par mois et par foyer en fonction des stocks disponibles.

### Et les tarifs ?



Revenu fiscal de référence	Quotient familial	Tarif cagettes
0 à 12000€	0 à 360	10 €
12001 à 18000€	361 à 676	15€
18001 à 26000€	677 à 1000	20€
+ de 26001€	+ 1001	25€



Préparation des petites cagettes

### EXEMPLE DE COMPOSITION DE CAGETTES

#### La cagette locale classique :

- 1 salade batavia blonde de Cendras
- 1 kg d'épinards de Vézénobres
- 1L de jus de pommes de Génolhac
- 250g de fraises de Cendras
- 4 saucisses de baron de la Croix des Vents

#### La cagette végétarienne :

- 1 kg d'épinards
- 1L de jus de pommes
- 250g de fraises
- 1 salade batavia blonde
- 3 pèlardons de Saint-Paul
- 6 oeufs des Salles du Gardon
- 250g de pain de Malataverne

## LES ACCUEILS DU CSC

**Le Bric Aubrac et sa friperie** : mardi, vendredi et samedi de 8h30 à 11h30

**Cobinage, le jardin partagé** : lundi et jeudi de 9h à 12h

**L'atelier vélo, salle Marowzeck** : du mardi au samedi, de 9h à 12h et de 14h à 17h

**Aide numérique et administrative** : jeudi de 9h à 12h sur rendez-vous

**Permanence** : assistantes sociales et relais emploi

**Accès libre au numérique** : ordinateurs, tablettes et connexion Internet

**Atelier musical (chorale)** : respiration posture et voix accompagnées au piano et accordéon, le jeudi de 18h à 20h

**Los Pincels** : cours de dessin et peinture ouvert à tous, mardi de 18h30 à 20h30



Les enfants au jardin partagé

# .....CENTRE SOCIOCULTUREL.....

## SORTIE AVEC L'ENFANCE ALÉSIENNE AU GRAND AIR

Mercredi 28 juin 2023, l'Enfance alésienne au grand air propose d'accueillir dans sa maison familiale de Carnon les enfants des écoles primaires de Cendras et de Saint-Jean-du-Pin pour une journée découverte de la mer et des jeux nautiques. Elle fournira la collation du matin, le repas de midi et le goûter. Cette journée est organisée grâce au partenariat entre les mairies de Cendras et de Saint-Jean-du-Pin avec l'Enfance alésienne au grand air, le centre socioculturel Lucie-Aubrac et l'Agence des métiers du sport (AMSPORT). Cette dernière encadrera avec des professionnels des séances de découverte de l'eau et des sports nautiques (prêt de canoë, paddle) ainsi que l'initiation au secourisme. Inscription auprès du centre socioculturel au 04 66 78 69 82.



### LES DATES IMPORTANTES

**Lundi 15 et mardi 16 mai** : opération « Les petites cagettes », livraison de produits locaux dans toute la vallée

**Vendredi 2 juin** : journée sur l'alimentation durable au parc de Malataverne. Inscription pour le banquet à midi et les ateliers. Marché nocturne à partir de 18h, concert et buvette-restauration

**Vendredi 9 juin à 12h** : repas devant le Bric Aubrac (tajine de poulet aux citrons confits). Place limitées, sur inscription, demander le tarif au centre

## JOURNÉE SUR L'ALIMENTATION DURABLE LE 2 JUIN

Dans le cadre du Programme alimentaire de territoire (PAT) d'Alès agglomération, une grande journée autour de l'alimentation durable est organisée le vendredi 2 juin à Cendras, au parc de Malataverne.

Lors de cette journée, les enfants des écoles de la commune de Cendras, ainsi que des habitants, seront invités à participer à des ateliers et à un repas commun.

Pour clôturer cette journée, un marché nocturne, une buvette/restauration gérée par les Associations de parents d'élèves ainsi qu'un concert dans ce magnifique parc ombragé du hameau de Malataverne auront lieu.

Renseignements auprès du centre socioculturel.

### LE PROGRAMME DES ATELIERS EN MAI / JUIN

**26 mai de 14h30 à 16h30** : atelier cuisine, gâteau sucré de patate douce

**17 mai** : rando-balade les Concluses de Lussan, départ à 10h30 du centre. Prévoir pique-nique

**7 juin** : rando-balade remontée du Galeizon, départ à 10h du centre. Prévoir chaussures d'eau

**9 juin de 9h à 11h** : atelier cuisine, tajine de poulet aux citrons confits. Préparation au centre et dégustation du repas au Bric Aubrac à 12. Sur inscription

**Tous les jeudis de 15h à 17h**, mardis et vendredis de 8h45 à 11h30 et 15h30 à 17h : apprentissage du français.

## JOURNÉE DES RETRAITÉS

Les Cendrasiens qui ont plus de 65 ans ou vont les avoir dans l'année ont dû recevoir une invitation dans leur boîte aux lettres pour cette journée en leur honneur organisée le mardi 6 juin en Ardèche. Au programme : spectacle à la ferme de Lablachère sur la vie de Jean Ferrat, repas à Joyeuse et étape gourmande à la nougaterie des Fumades.

Les personnes qui n'auraient pas reçu le courrier peuvent venir se faire inscrire lors de la permanence qui aura lieu le mardi 30 mai de 9 heures à 12 heures dans la salle des mariages. Ceux qui ont bien eu l'invitation doivent venir avec leur coupon-réponse ce jour-là afin de confirmer leur participation à cette journée of-

ferte par le CCAS.

## UN JOLI BAL DE PRINTEMPS

Le bouche à oreille a bien fonctionné pour attirer les amateurs de danse, vendredi 31 mars, au bal de printemps offert par le CCAS de Cendras. Des habitants de la commune et au-delà ont répondu présent, soit une centaine de personnes, pour une après-midi conviviale et festive à la salle Nelson-Mandela.

C'est la musicienne Nadine Dulout qui, comme à son habitude, a animé la salle de façon passionnée. Entre deux danses, les participants ont pu savourer des friandises de Pâques. Un joli moment, qui a marqué le début du printemps !



## PLAN CANICULE

La commune ne devrait pas échapper aux fortes chaleurs cet été. Aussi, n'oubliez pas d'appliquer les gestes indiqués ci-dessous, de bien vous hydrater, mais aussi de donner et prendre des nouvelles de vos proches.

**ATTENTION CANICULE**

**Buvez de l'eau et restez au frais**

Évitez l'alcool

Mangez en quantité suffisante

Fermez les volets et fenêtres le jour, aérez la nuit

Mouillez-vous le corps

Donnez et prenez des nouvelles de vos proches

Continuez à respecter les gestes barrières contre la COVID-19

Lavez-vous les mains régulièrement

Portez un masque

Respectez une distance d'un mètre

**EN CAS DE MALAISE, APPELEZ LE 15**

Pour plus d'informations :  
0 800 06 66 66 (appel gratuit)  
solidarites-sante.gouv.fr • meteo.fr

## NOUVELLES PERMANENCES POUR LA MUTUELLE DE VILLAGE

À l'automne dernier, la mairie de Cendras lançait une mutuelle de village afin de faciliter l'accès aux soins à ses habitants, « parce que la santé n'est pas une marchandise », souligne le maire Sylvain André.

Les prochaines permanences de proximité de la Mutuelle générale d'Avignon (MGA) auront lieu le 16 juin, 13 octobre et 15 décembre, en mairie et sur rendez-vous. Renseignements à l'accueil de la mairie.

Agence d'Alès de la MGA : 27 avenue des Maladrieries, 30 100 Alès. 04 66 30 68 11

[mut.ales@mutmga.fr](mailto:mut.ales@mutmga.fr)

# EN BREF

## CÉRÉMONIE DU 8-MAI 1945

Un devoir de mémoire essentiel. C'est avec détermination qu'il faut continuer à promouvoir la paix et la solidarité entre les peuples afin d'éviter les horreurs de la guerre. Le repli sur soi en réponse aux maux du quotidien et de la société n'est pas la solution, au contraire ; l'ouverture à l'autre est le chemin qu'il faut emprunter pour vivre ensemble et en paix.



## DES ARCHERS AU STADE DE L'ABBAYE

L'Arc club alésien a accueilli près de 30 équipes de toute l'Occitanie sur le stade de l'abbaye de Cendras, le 30 avril, pour une compétition de tir à l'arc. Tir qualificatif le matin et duel éliminatoire en équipe l'après-midi ont rythmé cette belle journée ensoleillée, où une bonne ambiance amicale et sportive régnait. Bravo aux organisateurs et aux archers !

## FÊTE DES VOISINS

Cette année, la fête des voisins se tiendra le vendredi 2 juin. Pour aider les Cendrasiens à organiser ce moment de convivialité, la municipalité propose de mettre à disposition des tables et des chaises gracieusement et sur demande. N'hésitez pas à contacter la mairie au 04 66 30 40 72.

## 13 JUILLET : UNE BELLE SOIRÉE PRÉVUE SANS FEU D'ARTIFICE

Comme chaque année, une journée festive aura lieu à Cendras le 13 juillet. En revanche, en raison de la sécheresse, la municipalité a pris la décision de ne pas tirer le feu d'artifice. Pour compenser, davantage d'animations seront proposées (jeux, musique...). Et ce n'est que partie remise : le feu sera tiré lors du marché de Noël.

## LA SANTÉ FAIT DÉBAT

À l'initiative du Comité de défense et de promotion de l'hôpital et de la santé du bassin alésien, dont l'objectif est de faire grandir l'exigence de moyens humains et matériels indispensables à la médecine de ville comme à l'hôpital public, une réunion publique a eu lieu à Alès, le 25 avril. Le conseil municipal de Cendras a désigné Fabienne Soutoul comme représentante de la mairie au sein de ce collectif. Face à l'inquiétude immense de nos concitoyens sur l'accès aux soins, l'État doit prendre ses responsabilités et des mesures fortes !



## RENCONTRE ENTRE MAIRES

Une réunion de travail intéressante et constructive des quatre maires de la vallée du Galeizon (Lamelouze, Soustelle, Saint-Paul-la-Coste et Cendras), accompagnés d'adjoints, s'est déroulée à Cendras le 5 avril. De nombreux sujets ont été abordés : l'école, la future maison en partage, le centre socio-culturel Lucie-Aubrac, notre belle rivière le Galeizon, la santé... Un temps d'échange passionnant et utile pour notre vallée et nos populations. Il a été décidé de renouveler ce genre de séance plus régulièrement et d'amplifier notre partenariat, l'union fait la force !

# EN BREF

## COMITÉ SYNDICAL DES HAUTES VALLÉES CÉVENOLES

Le 4 avril, le Comité syndical des hautes vallées cévenoles a eu lieu à Biosphera avec notamment à l'ordre du jour, le budget 2023. Un syndicat très utile pour nos communes et pour notre territoire sur les questions de développement durable, d'agriculture, de DFCI, de forêt, natura 2000, de biodiversité, d'économie d'énergie, de sensibilisation à l'environnement des plus jeunes... et cela depuis des années. Bravo aux élus et aux salariés pour le travail accompli ainsi que pour le dynamisme actuel, avec de nombreux projets passionnants en cours de réflexion.

## UN ATELIER CUISINE RACONTÉ PAR NAÏMA



Un atelier cuisine ayant pour thème les agrumes a animé le centre socioculturel. Il y avait plusieurs recettes : sablés à l'orange, salade d'agrumes, tarte (et tartelette) au citron meringué, mousse à l'orange... Miam ! « Avec mon équipe nous avons préparé deux recettes : les sablés à l'orange et la mousse à l'orange (sanguine).

Après avoir concocté tout ces petits plats, nous sommes allés donner une tarte au citron meringué à la maison de retraite de Cendras. Ils ont beaucoup apprécié. Nous sommes ensuite rentrés au centre social. Enfin le moment de la dégustation est arrivé, c'était vraiment bon. Et mérité !

*J'ai trouvé que cet atelier cuisine était vraiment intéressant, j'ai découvert de nouvelles recettes. De plus, j'ai été vraiment touchée par les personnes âgées. Vivement le prochain atelier ! » Naïma, CM1.*

## DE NOUVEAUX JEUX AU PARC

L'agglomération d'Alès a dû retirer plusieurs jeux qui n'étaient plus aux normes de sécurité sur le parc de Cendras (qui est de sa compétence). Mais bonne nouvelle : l'agglomération, en lien avec la mairie, a commandé deux nouveaux jeux pour les remplacer. Seul petit hic, le délai de fabrication et de livraison qui est de 7 semaines environ. Encore un peu de patience pour que nos péquélots en profitent.



## LES MAIRES RURAUX ONT TENU LEUR AG



L'assemblée générale de l'Association des maires ruraux du Gard s'est tenue samedi 11 février à Biosphera en présence de madame la préfète du Gard, du général, commandant le groupement départemental de gendarmerie, du secrétaire général de la préfecture, des parlementaires, des élus départementaux et régionaux, du directeur national de l'AMRF... et bien évidemment de nombreux maires du département.

Après la présentation du rapport moral, d'activité, financier, et le lancement du grand atelier de la transition écologique par l'AMRF, plusieurs partenaires utiles aux communes ont été présentés.

En fin de matinée, une discussion passionnée mais constructive s'est engagée sur de nombreux sujets : les fermetures de classes, le PAC feux de forêt, les DFCI, l'eau, la biodiversité, les moyens, les services publics de proximité, le ZAN, la désertification médicale, etc.

# EN BREF

Une demi-journée enrichissante, qui a permis aux élus présents d'exprimer leurs points de vue, d'échanger et recueillir des informations utiles pour leur commune.

## LE COMBAT CONTINUE CONTRE LA RÉFORME DES RETRAITES

Bien que la réforme des retraites ait été adoptée, la mobilisation ne cesse pas dans la rue. Toutes les manifestations de ces dernières semaines à Alès ont été particulièrement suivies par les agents et les élus de la mairie de Cendras afin de continuer à dire « non » à cette réforme injuste.



## CENDRAS SOUS LA NEIGE

C'était le 7 février dernier au petit matin : Cendras recouverte d'un fin manteau blanc. Un paysage que l'on n'a plus vraiment l'habitude d'observer tant les chutes de neige se font rares. Alors le cliché valait le détour.

Mais dès les premiers rayons de soleil, cette fine couche a disparu, laissant les routes parfaitement praticables pour aller à 10 heures à la manifestation à Alès contre la réforme des retraites !



# ÉCOLOGIE



## PLANTATION DE HAIES MELLIFÈRES

Les pollinisateurs nous rendent de nombreux services. On estime qu'en Europe, plus de 80 % des espèces végétales cultivées et sauvages dépendent d'eux. Sans les papillons, abeilles et autres bourdons, plus de pommes, de tomates ou de courgettes.

Or, l'heure est à l'action car, depuis 2010, on estime que la population globale d'insectes dans le monde a chuté de 41 %. Pour faire face à ce problème, et à l'appel du Parc national des Cévennes et son programme « pollinisateurs », une action emblématique a été réalisée à Cendras : la plantation de haies mellifères.

Une belle haie a donc vu le jour au cours de cet hiver entre le centre socioculturel et les écoles. Tous ont mis la main à la patte, les employés municipaux pour préparer le terrain, les différents intervenants conseillés par le Parc national et enfin les enfants aidés de leurs enseignants et accompagnés par le Syndicat des hautes vallées cévenoles. Ces haies sont composées d'arbres et d'arbustes locaux qui produisent du nectar et du pollen, favorables aux insectes pollinisateurs. Mais elles ont bien d'autres avantages : elles freinent par exemple la vitesse du vent et protègent du froid. Les plants quant à eux filtrent l'eau grâce à leurs racines et freinent le ruissellement tout en enrichissant le sol. Au-delà des pollinisateurs, les haies apportent également le gîte et le couvert à de nombreuses espèces animales et sert de corridor écologique. Et bien sûr, elles vont participer à l'embellissement de la commune !

## LA GRATIFIERA, UN MARCHÉ 100 % GRATUIT ET SOLIDAIRE

Le 7 mai, l'Asseco CFDT du Gard et la friperie Bric Aubrac ont organisé une Gratifiera dans la salle Nelson-Mandela. Le principe est simple : ceux qui le souhaitent peut venir y déposer des objets en bon état et le public peut ensuite se servir gratuitement, sans contrepartie. Une initiative qui va dans le bon sens en termes de solidarité, d'écologie et de vivre-ensemble.

## ECO'LOGE TOIT À CENDRAS

Le 8 février dernier, Eco'Loge Toit, l'espace ressources habitat du Service d'entraide protestant (SEP) à La Grand' Combe, s'est déplacé à la friperie solidaire à Cendras pour réaliser son atelier mensuel de fabrication de produits ménagers et cosmétiques naturelles en partenariat avec le centre socioculturel Lucie-Aubrac.

Ils ont fabriqué un emballage alimentaire réutilisable : le « bee wrap » qui est un morceau de coton imbibé de cire d'abeille et un produit pour nettoyer la vaisselle, le « cake vaisselle » qui est un savon dur à base de produits écologiques et biodégradables. Les ateliers mensuels d'Eco'Loge Toit sont ouverts à tous et à participation libre, le programme est disponible sur le site du SEP ou le Facebook Eco'Loge Toit. Une très belle initiative utile et écologique.

Cette opération a été conduite par le Parc national des Cévennes (fourniture de plants, plantations...). La commune s'est, elle, engagée à entretenir ces haies, Adrien y veillera et participera à une journée de formation sur leur entretien qui sera prochainement organisée par le Parc.



## Nouveau : le Petit festival du vivant

Le 13 mai, de 10 heures à 18 heures 30, Cendras fait le plein de nature. Le Syndicat des hautes vallées cévenoles, les écologistes de l'Euzière et la librairie Sauramps en Cévennes s'allient pour célébrer le monde vivant qui nous entoure et les liens qui nous unissent à lui, en lançant la première édition du Petit festival du vivant. La journée est ouverte à toutes et tous.



Cet événement est organisé autour d'une ambition commune : recréer de l'interaction et de l'intimité avec le vivant et susciter l'émerveillement grâce à des sorties et ateliers au contact de la nature, à des expositions et à des échanges qui questionnent notre rapport au monde.

Farfouiller la terre à la rencontre des petites bêtes, se laisser happer au lever du jour par le chant des oiseaux, explorer les bords de rivières, réfléchir ensemble à ce qui fait écosystème et à comment s'y inscrire...

La démarche du Petit festival du vivant, foisonnante et sensible, joyeuse et nécessaire, entend aider à repenser notre rapport à nos milieux de vie et aux « non humains » qui les peuplent.

Au programme : sorties nature, expositions sur le vivant, ateliers enfants, stands animés, librairie, table ronde, buvette et foodtrucks.



Retrouvez tout le programme en flashant ce QR code



## Le programme d'animations du syndicat en mai et juin

### VENDREDI 26 MAI DE 18H À 20H - CENDRAS, BIOSPHERA

Conférence/débat sur les insectes de nos jardins méditerranéens : instants de vie par Liliane Delattre.

« Depuis une dizaine d'années, je photographie et observe les insectes de mon jardin. C'est une source inépuisable de découvertes, de rencontres et d'émerveillement. Lors de cette conférence, je vous présenterai quelques instants de vie qu'ils m'ont donné à voir. Une occasion aussi de repenser notre place dans l'environnement et notre relation à la nature alors qu'on constate un effondrement de la biodiversité. »

### VENDREDI 9 JUIN DE 18H À 20H - SÉNÉCHAS

Conférence/film « Dans les eaux du castor ».

18h : projection du film « Le castor en Ardèche »

18h30 : présentation du livre « Dans les eaux du castor » par son auteur Michel Hayotte. Celui-ci explore les représentations du castor dans la littérature, les arts, la politique, depuis la fable d'Esopé, l'exégèse chrétienne, les bestiaires du Moyen-Âge, les récits des explorateurs, missionnaires, trappeurs... jusqu'aux travaux des naturalistes de l'époque moderne, qui ont dans la deuxième moitié du XX<sup>ème</sup> siècle, alerté l'opinion de la quasi-disparition de l'espèce sur notre continent.



18h30 : présentation du livre « Dans les eaux du castor » par son auteur Michel Hayotte. Celui-ci explore les représentations du castor dans la littérature, les arts, la politique, depuis la fable d'Esopé, l'exégèse chrétienne, les bestiaires du Moyen-Âge, les récits des explorateurs, missionnaires, trappeurs... jusqu'aux travaux des naturalistes de l'époque moderne, qui ont dans la deuxième moitié du XX<sup>ème</sup> siècle, alerté l'opinion de la quasi-disparition de l'espèce sur notre continent.

### DIMANCHE 28 MAI DE 14H À 17H - GÉNOLHAC, MAS NOUVEAU

Sortie botanique : découvrez les plantes qui peuplent le domaine du Mas Nouveau.

### LUNDI 29 MAI DE 14H À 17H - VIALAS

Randonnée ethnobotanique accompagnée par Noëlle Renaud.

### SAMEDI 10 JUIN À PARTIR DE 9H30 - MALONS, MAIRIE

À la découverte des pollinisateurs. Inventaire participatif à l'occasion du week-end naturaliste animé par les écologistes de l'Euzière à Malons. Apprenez à reconnaître les pollinisateurs sauvages et apprenez sur leur mode de vie de la main de Pascal Nardi, de l'association la Cicindèle. L'animation aura lieu toute la journée. Veuillez donc prévoir un pique-nique. Pour tout renseignement, vous pouvez contacter Juan-Pablo Rodriguez au 04 66 60 20 64.

### SAMEDI 3 JUIN DE 10H À 13H - LAMELOUZE, LES ROULISSES

Sortie dans la forêt de Lamelouze. Prenez part à la visite d'un arboretum avec un professionnel de la forêt, Gérard Bois, où seront abordés l'adaptation des espèces au changement climatique, le risque incendie, la sécheresse... Programme de sensibilisation au patrimoine forestier et au risque feux de forêt avec le soutien du CPIE du Gard. Cette animation se fait dans le cadre du dispositif « GARDons notre forêt ! ».

### SAMEDI 10 JUIN À PARTIR DE 10H - MIALET COL D'UGLAS

Balade en VTT à la découverte du pin de Salzmann. Partez à la découverte du pin endémique des Cévennes lors d'une balade sportive en VTT, VTC, accompagnés d'un animateur nature. La même balade vous est proposée à pieds pour les amoureux de la marche.

### SAMEDI 17 JUIN DE 9H À 11H - BRUGAIROLLES (ENTRE SAINT-PAUL-LA-COSTE ET LE COL D'UGLAS)

Animation nature sur l'azuré du serpolet. Découvrez l'incroyable cycle de vie de l'azuré du serpolet lors d'une sortie nature et apprenez à l'identifier.

# ASSOCIATIONS



## UN CARNAVAL RÉUSSI

Le 19 mars a eu lieu le carnaval à Cendras dans une bonne ambiance avec la batucada. Bravo à l'association des parents d'élèves pour cette initiative !



## SORTIE À PÉZÉNAS

L'association culturelle Galei'jades vous propose une sortie à Pézénas sur la journée du samedi 10 juin. Départ à 7h30 sur la place du marché de Cendras pour une journée à la découverte du centre historique de Pézénas et de son marché traditionnel. Retour à Cendras à 19h45. Tarif : 23 €. Sur inscription au 06 71 84 68 62 ou 06 88 77 82 35.

## UNE BELLE JOURNÉE AU VIDE-GRENIER DE MALATAVERNE

Organisé le 8 mai par l'association des parents d'élèves de l'école du hameau de Malataverne, le vide-grenier a rassemblé 124 exposants. Tous les ingrédients étaient réunis pour une passer une belle journée : du soleil, un parc magnifique, et du monde au rendez-vous. Une initiative agréable, où l'on fait toujours de belles rencontres et où le vivre-ensemble prend tout son sens.

## PASSION DENTELLE

L'association Cendras Passions a participé à la rencontre régionale de l'art textile (dentelle, broderie et mixed media) organisée par l'association Créa-déco, le dimanche 26 mars à l'espace La Fare Alais à Saint-Martin-de-Valgalgues. Les membres de l'association Cendras Passions ont pu présenter des ouvrages en dentelle qu'elles ont réalisés au cours de la saison. Entre autres, le panneau présenté sur le thème « Envolée de papillons ».



lières ont confectionné au choix un ou plusieurs papillons de différents modèles et multicolores. Ce fut une journée agréable avec des rencontres, des échanges entre associations mais aussi le public. Le bureau remercie toutes les personnes qui contribuent au bon fonctionnement de l'association Cendras Passions.



## AGENDA

**Samedi 13 mai à la journée** : petit festival du vivant organisé par le Syndicat des hautes vallées cévenoles

**Mercredi 17 mai à 10h30 - centre socioculturel** : départ pour une rando-balade aux concluses de Lussan

**Vendredi 26 mai de 14h30 à 16h30 - centre socioculturel** : atelier cuisine, gâteau sucré de patate douce

**Vendredi 26 mai de 18h à 20h - Biosphera** : Conférence/débat sur les insectes de nos jardins méditerranéens par Liliane Delattre

**Vendredi 2 juin, journée - parc de Malataverne** : journée sur l'alimentation durable

**Du vendredi 2 au dimanche 4 juin - stade** : tournoi de l'amitié de l'association sportive de Cendras

**Mardi 6 juin à la journée** : sortie en Ardèche pour les retraités, spectacle, repas et étape gourmande

**Mercredi 7 juin à 10h - centre socioculturel** : rando-balade remontée du Galeizon

**Vendredi 9 juin à 11h - centre socioculturel** : atelier cuisine, tajine de poulet aux citrons confits. Préparation au centre et dégustation au Bric Aubrac à 12h

**Samedi 10 juin à la journée** : sortie à Pézénas avec l'association culturelle Galei'jades

**Samedi 10 juin de 8h30 à 17h - mairie** : formation aux gestes de premiers secours avec l'UDSP30

**Jeudi 15 juin à 18h - mairie** : accueil des nouveaux arrivants

**Vendredi 16 juin - mairie** : permanence de proximité sur rendez-vous de la Mutuelle générale d'Avignon

**Vendredi 16 juin à 18h - place Roger-Assenat** : rencontre avec Salah Hamouri

**Du 29 juin au 27 juillet** : les Jeudis de Cendras sur la place Roger-Assenat (sauf le 13 juillet sur la place Salvador Allende)

**Jeudi 13 juillet** : journée festive, animations, jeux musique

## PRATIQUE

**Assistante sociale** : 04 66 34 60 60

**Association Les Jardins du Galeizon** : 04 66 34 52 80

**Alès Agglo** : Bâtiment ATOME - 2 rue Michelet - 30100 Alès. 04 66 78 89 00. Ordures ménagères-encombrants : 0800540540 - numero.vert@ville-ales.fr

**Biosphéra**, centre d'Interprétation des Vallées Cévenoles : 04 66 07 39 25

**Centre socioculturel Lucie-Aubrac** : 04 66 78 69 82

**Déchetterie des Salles-du-Gardon** : 04 66 54 86 02.

**Dentiste** : Claire Picconi 04 66 78 69 19

**Docteur Muriel Espaze** à St-Martin-de-Valgalgues : 04 66 30 12 11

**École Primaire Abbaye** : 04 66 30 30 87

**École Maternelle Abbaye** : 04 66 30 41 55

**École de Malataverne** : 04 66 56 77 29

**Encombrants** : tous les mardis sur rendez-vous au 0800540540

**Médiathèque Jean-Pierre Chabrol** : 04 66 30 09 93

**Pharmacie** : 04 66 86 18 87

**Poste de Cendras** : 08 90 21 08 88. (n° payant)

**REAL (Régie des eaux de l'agglomération alésienne)** : assistance technique 24h/24 et 7j/7. 04 66 54 30 90. contact@real.fr

**Résidence l'Euzière** : 04 66 56 37 37

**Syndicat mixte des hautes vallées cévenoles (SHVC)** : 04 66 30 14 56

**Société HLM Un Toit Pour Tous** : 558 chemin de la Tourtugue 30100 Alès. 04 66 86 88 54

**Société HLM 3 F Occitanie** : Immeuble Square Portal. 19, rue de la Clède, La Grand'Combe. 04 66 54 20 00

**Taxis de Cendras** : Mme Reverger 06 98 40 68 86 ou MOTAXI 06 51 11 15 48.

**VEOLIA assainissement** : 09 69 32 93 28.

### PÔLE SANTÉ DE CENDRAS (Impasse du Clocher) :

**Cabinet d'infirmières C. Moisset, E. Ruiz, M. Mazon** : 06 64 04 61 79

Soins à domicile et soins au cabinet sur rendez-vous

**Docteur Moussant** : 04 66 43 08 76

**Docteur Gourdon** : 04 34 24 22 09

**Docteur Cousin (pédiatre)** : 09 75 49 17 53

**Infirmière libérale** : Stéphanie Diaz, soins à domicile 06 23 59 89 50

**Kinésithérapeute** : Mme Roussel 04 66 30 92 52

Service-Public.fr

**URGENCE Qui appeler ?**

<b>SAMU</b> URGENCE MÉDICALE 15	<b>POLICE SECOURS</b> 17 Signaler une infraction	<b>POMPIERS</b> 18 Situation de péril ou accident	<b>URGENCE SMS</b> 114 Accessible par application ou SMS	<b>EN MER</b> 196 Sauvetage en mer	<b>EUROPE</b> 112 → Urgence médicale → Infraction → Péril
---------------------------------------	--	---	--	--	---

### BULLETIN D'INFORMATIONS DE LA COMMUNE DE CENDRAS

Directeur de la publication : Sylvain André

Conseil de rédaction : le bureau municipal

Journal tiré à 1100 exemplaires

Mairie de Cendras, place Roger Assenat

Ouverture du lundi ou vendredi de 8h à 12h et de 13h30 à 17h

Tél. : 04 66 30 40 72 - Fax : 04 66 30 48 91

Mail : mairie.cendras@orange.fr - Facebook : Mairie de Cendras